

校長室だより

日本福祉大学付属高校 2013年9月5日

万人の福祉のために

真実と慈愛と献身を



自分のことが好きですか

9月に入り朝晩は涼しくなりましたが、各地で異常気象の「症状」が見られます。2学期が始まりました。学期の始めでもあります。目標を机の前に貼ってみてはどうですか。目標は高いほうが良いでしょう。山が低ければ楽ですが、登った喜びは小さいです。反対に高ければつらいですが、それだけ喜びは大きい。

話は変わりますが、今年は童話作家、新美南吉の生誕100周年です。各地で記念のイベントが開かれていますが、その中で旧制中学時代の同級生に宛てた手紙が最近見つかり話題になっています。当時同級生だった久米（常民）に「来たら、俺は思い切って泣いてみせるから」と受験に失敗した傷ついた心を伝えています。しかし一方で「僕は僕以外の誰にもなりたくない。僕は現在の僕が一番いとしい」とも語っています。皆さんは自分のことが好きですか。自分のことを好きになるように、好きだと言える自分をつくるためにこの秋頑張ってみましょう。～努力は人を裏切らない～

健闘をたたえます

今年の夏、生徒諸君は部活動始め
様々なところで頑張りました！
諸君の健闘をたたえます。

和太鼓部

第37回全国高等学校総合文化祭

郷土芸能部門 優良賞（全国第3位）

演劇部

知多地区大会 優秀賞（県大会出場へ）

中部日本高等学校演劇愛知県大会 奨励賞

吹奏学部

県吹奏楽コンクール知多地区大会

プライマリー部門 銀賞

国際英語コース3年他

World Youth Meeting ゴールド賞

陸上競技部

本校1年生 知多・尾張1年生陸上競技大会
1年女子走り幅跳び 第5位

ソフトテニス部

本校3年生ペア・・・・・・美浜町民大会優勝

本校1年生・2年生ペア・・・〃 3位

新しく担当される先生方

出産で休まれる先生の代わりとして、また校内の体制の変更に伴い、9月から2名の先生方が新しく担当されます。よろしくお願いします。

今月の言葉

The more I learn, the more I realize I don't know. The more I realize I don't know, the more I want to know. (A.Einstein)

（学べば学ぶほど自分が何も知らなかつことに気づく。気づけば気づくほどまた学びたくなってくる） A.アイシュタイン

【9月の教育計画】

9月7日（土）1, 2年学年学級懇談会 10:00

助成金学習会 11:10 各委員会 13:30 役員会 14:30

〃 13,14日 3年生保護者面談（該当者）

〃 19日（木）体育祭（雨天の場合24日）

〃 28日（土）文化祭（第1日）

〃 29日（日）文化祭（第2日）公開日

校長始業式式辞（要旨）

□生徒諸君の頑張りが見られた夏休み

今年の夏は猛暑と豪雨など不安定な天候でしたが、どこか地球がおかしくなつている感じさせます。昨日は各地で大地震や津波を想定した訓練が行われましたが、これからも災害への備えを充分におこなつておく必要があります。

私は今年の夏、できただけ生徒諸君の頑張つてらる姿を見たぶと嬉しい、7月の野球部の大会を始めとし、吹奏楽や演劇部の大会、それに長崎で開催された和太鼓の全国大会にも見学させてもらいました。見学できなかつた部活動も含め、全体としてはよく頑張つたと言えます。部活動以外にも様々な場で頑張つてらる姿を見ました。1年生のドミノのとりくみや生徒会のリーダー会宿、ワールド・コース・ミーティングなど活動の幅が広がり、質的にもレベルアップしてらるのではないかと感じています。また介護職員初任者講習を受けている四〇名の諸君はこの夏休みに講義や実技演習で十日以上費やし、十一月の資格試験に向けて頑張りました。是非全員合格してもらいたいものです。

君たちの頑張りが、地域や訪問先の方々に感謝されたり、喜んでもらつてもらつたことを知りました。和太鼓部は東北の被災地の演奏に出かけ、現地の人たちに喜んでもらいました。ボランティア部と1年のクラスは武豊のフェスタの手伝ひでとても感謝されたと聞いています。インターネットで「とても頑張つてらる」と店の人からほめられた人もいます。今後も期待に応えられるよう頑張つてください。

□さあ一学期開始!

学校の体制について8月の全校集会で報告しましたが、その関係で授業担当の変更が生じました。他にも出産のためお休みになられている先生が見えますので、2名の先生が新しく勤務されることがなりました。該当クラスのみなさんに後日紹介しますので承知ください。

一学期に力を入れてほしいことは、大きく言うと二つあります。一つは学校祭を成功させることです。昨年は、一般公開ができませんでした

でしたので、今年はなんとか成功させたいと思います。

成功させたいと思うもう一つの理由は、今年の特別企画に沖縄のバンドの人たちの演奏が予定されています。これは音楽部の人が（沖縄修学旅行の事前学習で見た映画「ひまわり」の主題歌を歌つているグループを）是非呼びたいと働きかけ、生徒会執行部も支援してくれて実現するようになりました。生徒自身が企画し、働きかけ、実施しようと頑張つてらるます。そういうこともあります。そういうものもあって是非成功させたいと考えています。

力を入れて欲しいもう一つは勉強です。

「勉強は何のためにするのでしょうか。」難しい質問ですが、私は次のように考えます。「自分が（人間的に）豊かになるためだと」自分が豊かになると云うことはその人の周囲にいる人たちも豊かにしてあげる」とができます。そうすれば世の中全体が豊かになるにつながります。遊びは一時で終わりますが、勉強は一生です。勉強すればするほどまたわからなくなることが出来きます。だからまた勉強するようになります。

□イチロー選手に学ぶ

4000本安打を放つたイチロー選手は「4000本の安打を生むためには、8000回以上の悔しい思いをしてきた。失敗を重ねていって、たまにうまくこつてところ」との繰り返しだと思う。今後もそれを続けていく」と語っています。また別の機会には「ちぶさふ」とを重ねると云うことがとんでもないところに行くだだひとつ道だ」とか。小さなことでも毎日欠かさずじりじりむ」との大切さを教えていると言えます。特に二年生の皆さん、受験勉強も同じです。すぐに結果がでなくてもあきらめずじ頑張つてください。最後になりましたが、ウォルト・ディズニーの言葉を皆さんに送つて始業式の式辞とします。

「夢は追ふかけ続ける勇気をやあねばすくじの夢は実現ですか」

(All our dreams can come true if we have the courage to pursue them.) 」の「一学期、君たちの夢の一歩を一歩とも近づけて頑張つてください。私たち教員は全力で応援します。